## Cent soixante-cinquième session du Conseil

## Point 7.3 - Rapport de la trente-deuxième session de la Conférence régionale pour l'Europe (2-4 novembre 2020)

La trente-deuxième session de la Conférence régionale de la FAO pour l'Europe s'est tenue du 2 au 4 novembre 2020. Compte tenu de la pandémie de covid-19 et des problèmes de santé publique qui en découlaient, la session s'est déroulée à distance, à titre exceptionnel, et par conséquent l'application des dispositions de son règlement intérieur relatives à l'organisation des réunions en présentiel a été suspendue.

La session a réuni un nombre de participants qui n'avait encore jamais été atteint – 51 Membres de la FAO, trois observateurs de pays Membres de la FAO, 15 ministres et 16 vice-ministres, plus de 300 délégués et observateurs, sans compter que plus de 1500 personnes ont suivi les débats par *webcast* et que 15000 vues ont été enregistrées sur Twitter. La Conférence régionale a été précédée de la Consultation des organisations de la société civile et, pour la première fois, d'une consultation du secteur privé, et leurs représentants ont exprimé leur point de vue durant la session.

## Questions relatives aux politiques et à la réglementation régionales et mondiales

Les débats de la Conférence régionale sur les questions relatives aux politiques au niveau mondial, ont porté sur les thèmes suivants: i) Des systèmes alimentaires durables et une alimentation saine en Europe et Asie centrale, y compris le Sommet des Nations Unies sur les systèmes alimentaires, qui doit avoir lieu à la fin de 2021, avec la participation de Mme Agnes Kalibata, Envoyée spéciale du Secrétaire général de l'Organisation des Nations Unies; ii) Solutions en faveur des jeunes, de l'emploi et du développement des zones rurales en rapport avec la Décennie des Nations Unies pour l'agriculture familiale; et iii) Initiative Main dans la main de la FAO.

En ce qui concerne la question relative aux systèmes alimentaires durables, la Conférence régionale a demandé à la FAO de soutenir, par l'intermédiaire des initiatives régionales, des gouvernements et des acteurs non étatiques - en particulier le secteur privé -, l'élaboration, l'affinement et la mise en œuvre du programme de transformation visant à assurer des systèmes alimentaires durables, résilients, inclusifs et équitables ainsi qu'une alimentation saine, en tenant compte de l'approche «Un monde, une santé» et des conséquences spécifiques de la covid-19. Lorsque des Membres de la FAO en font la demande, la FAO doit par ailleurs collaborer avec les mécanismes et les organes de coordination régionale et nationale, afin d'élaborer une méthode permettant d'évaluer la durabilité des systèmes alimentaires et d'analyser, à l'échelle nationale, la situation de l'alimentation et des systèmes alimentaires.

En ce qui concerne la deuxième des questions principales soumises à la Conférence régionale, celle-ci a demandé à la FAO de continuer à aider les pays de la région à réaliser une transformation structurelle de leurs zones rurales, de nature durable, afin d'élargir le caractère multidimensionnel de l'agriculture familiale et de favoriser les moyens d'existence des agriculteurs familiaux, en mettant l'accent sur les jeunes et les femmes. Les Membres ont aussi recommandé que l'Organisation prenne en compte les recommandations sur les politiques formulées par le Comité de la sécurité alimentaire mondiale, qui visent à promouvoir la participation et l'emploi des jeunes dans le secteur agricole et les systèmes alimentaires, et qu'elle intègre l'égalité des sexes en tant que thème transversal dans toutes les solutions qu'elle proposera en faveur des jeunes, de l'emploi et du développement des zones rurales. En outre, la Conférence régionale a demandé à la FAO de réfléchir à l'organisation d'un forum des jeunes, en vue du Sommet des Nations Unies sur les systèmes alimentaires, en 2021.

Au sujet de l'Initiative main dans la main, il a été recommandé que la FAO associe étroitement les Membres de la région à la mise en forme de l'Initiative et à ses implications pour le Programme de travail et budget de la FAO et il a été demandé à l'Organisation d'envisager des formules pour améliorer et développer l'approche de l'Initiative Main dans la main afin de renforcer le soutien de la FAO aux pays pour que ceux-ci atteignent d'autres objectifs prioritaires, en particulier s'agissant de répondre à la pandémie de covid-19 et de faire face à ses effets.

## Questions relatives au Programme et au budget

La question relative au **réseau de bureaux décentralisés** a été examinée selon la procédure de correspondance écrite. Sur la base des communications reçues des Membres par cette voie, la Conférence régionale a demandé à la FAO de continuer d'adapter les modèles d'activité de ses bureaux décentralisés, afin de les mettre davantage en conformité avec le plan d'action et de créer des synergies, sous la responsabilité du Coordonnateur résident. Conformément aux recommandations issues de l'évaluation du Cadre de résultats stratégique de la FAO, la Conférence a en outre demandé à la FAO de passer à une approche programmatique complète au niveau décentralisé et de continuer de renforcer ses capacités techniques et l'intégration des politiques aux niveaux régional et sous-régional, en particulier au moyen d'une collaboration plus poussée avec les organismes ayant leur siège à Rome, aux échelons régional et national.

Au titre de la question relative aux **résultats et priorités de la FAO dans la région**, La Conférence régionale s'est félicitée des résultats obtenus par la FAO dans la région en 2018-2019 dans le cadre des initiatives régionales et dans d'autres grands domaines d'activité, ainsi que de l'action de la FAO face à la pandémie de covid-19, et a approuvé les priorités régionales proposées et les initiatives régionales révisées en tant qu'approche du cadre programmatique de l'action qui sera menée par la FAO en 2020-2021. La Conférence a aussi demandé à la FAO de renforcer les activités au titre des différentes priorités dans le cadre du mandat de l'Organisation en ce qui concerne sa contribution au Sommet des Nations Unies sur les systèmes alimentaires, l'intégration des changements de politiques relatives à la nutrition et à une alimentation saine, la transformation des systèmes alimentaires sur la base des trois dimensions du développent durable, l'intégration de l'approche «Un monde, une santé», la promotion de l'égalité et de l'accès au numérique - en mettant l'accent sur la protection sociale et les programmes d'alimentation scolaire et les programmes de nutrition et en particulier sur l'égalité des sexes -, et bien d'autres questions énoncées dans le rapport de la Conférence.

La Conférence régionale a accueilli avec satisfaction la synthèse des évaluations 2014-2019 de la FAO dans la région Europe et Asie centrale et s'est réjoui que la Direction de la FAO ait accepté les recommandations, parmi lesquelles figurent: l'amélioration du cadre des responsabilités aux niveaux régional et thématique; la mise en place d'un système de suivi et d'évaluation cohérent et exhaustif à tous les niveaux; le renforcement des capacités du Bureau régional et des bureaux sous-régionaux, afin que ceux-ci aident les bureaux de pays de la FAO à formuler des projets et à rechercher des ressources, etc. Enfin, la Conférence a demandé qu'un rapport intérimaire sur la mise en œuvre des recommandations lui soit présenté à sa prochaine session et que celui-ci figure régulièrement à l'ordre du jour des prochaines conférences régionales, sous un point analogue.

M. Jamshid Abdukhakimovich Khodjaev, Président de la trente-deuxième session de la Conférence régionale pour l'Europe Ministre de l'agriculture de la République d'Ouzbékistan